



## La Comisión para la Conmemoración de los 500 años de la Fundación de Tlaxcala celebra su primera reunión

- El Centro INAH en la entidad propuso solicitar al Congreso del Estado la aprobación de un punto de acuerdo para colocar letras de oro alusivas a la creación de la ciudad
- También, planteó la realización de las exposiciones *Tiempos y fiestas de Tlaxcala* y *¡Lotería! El juego de Tlaxcala y México*

La Comisión para la Conmemoración de los 500 años de la Fundación de Tlaxcala, 1525-2025, realizó su primera reunión de trabajo, el 17 de octubre de 2024, en la que sus [integrantes](#) entregaron las propuestas de actividades celebratorias de las instituciones representadas; además de considerar un cronograma, reiteraron el interés de dar al acontecimiento el realce y valor que representa.

Las propuestas fueron recibidas por el presidente de la Comisión, el edil de la capital, Alfonso Sánchez García. Como representante del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), órgano de la Secretaría de Cultura federal, participó el director del Centro INAH Tlaxcala, José Vicente de la Rosa Herrera, quien planteó solicitar al Congreso del Estado la aprobación de un punto de acuerdo para la colocación de letras de oro alusivas a la fundación de la ciudad de Tlaxcala.

El también tercer secretario de la comisión consideró además la posibilidad de reunir a los alcaldes de las ciudades que forman parte del [Camino Real de Tierra Adentro](#) (CRTA), de entidades como Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, Durango, Chihuahua, Aguascalientes, Jalisco, Ciudad de México y Tlaxcala, incluso, de Albuquerque y Santa Fe, Nuevo México, Estados Unidos, que han participado en los proyectos de este itinerario cultural.

De la Rosa Herrera propuso también el desarrollo de dos magnas exposiciones: *Tiempos y fiestas de Tlaxcala* y *¡Lotería! El juego de Tlaxcala y México*, así como la presentación de la obra escultórica, titulada *Tlahuicole: un héroe de Tlaxcala*.

Asimismo, planteó convocatorias para reunir expresiones artísticas y culturales de la población, entre otras actividades, que destaquen la investigación, preservación y difusión del patrimonio cultural.

Entre otras propuestas que también se pusieron en la mesa, están: la publicación de obras literarias de diferentes géneros narrativos y poesía, acuñar una moneda conmemorativa,



presentaciones teatrales, dancísticas, documentales y audiovisuales, y una cápsula del tiempo, la cual conmine a las futuras generaciones a mantener el legado tlaxcalteca.

En la primera reunión, el presidente de la comisión, Alfonso Sánchez García, tomó protesta al secretario de Educación Pública en la entidad y al coordinador estatal de Comunicación, Homero Meneses Hernández y Octavio Ortega Velio, respectivamente; la titular del Archivo General del Estado, Mayra Vázquez Velázquez; la promotora cultural Helena Hernández del Valle Arizpe, y a la ciudadana Laura García Sánchez, quienes se sumaron al grupo que llevará las directrices de la conmemoración.

Todas y todos los integrantes asumieron trabajar comprometidos e integrados en comisiones, para aportar a la conmemoración y alcanzar el nivel esperado.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)